



Venezuela vota a favor de anexar una región rica en petróleo en Guyana

- Peter van Halteren
- [6/12/2023](#)

Un asombroso 95% de los votantes venezolanos votaron a favor de que su nación anexionara dos tercios de la nación vecina de Guyana, informaron las autoridades gubernamentales el 3 de diciembre. Más de la mitad de los votantes con derecho a voto participaron en el referendo.

Hemos dado los primeros pasos de una nueva etapa histórica en la lucha por lo que nos pertenece, por recuperar lo que nos dejaron los libertadores.

—Nicolás Maduro, presidente venezolano

Disputa regional: la disputada región de Esequibo abarca 159.500 kilómetros cuadrados del territorio de Guyana y es el hogar de unos 125.000 de los 800.000 habitantes de la nación. La región ha estado gobernada por Guyana durante más de 100 años.

Muchos venezolanos siguen reclamando la región alegando que el acuerdo del siglo XIX que se la concedió a Guyana era ilegal. La disputa se intensificó después de que ExxonMobil descubriera petróleo en la región en 2015.

[#BREAKING:](#) Guyana states it'll remain 'vigilant' after Venezuela's referendum on annexing the [#Esequibo](#) territory. [#VenezuelaEsEsequibo pic.twitter.com/CzEyDzRfeW](#)

— Pyotr Kurzin (@PKurzin) [December 4, 2023](#)

Los temores de Guyana: los analistas afirman que la probabilidad de que Venezuela invada Guyana sigue siendo baja, a pesar del referendo. Pero el pueblo de Guyana está, no obstante, en alerta.

Tenemos que permanecer siempre vigilantes. (...) Aunque no creemos que Maduro ordene una invasión (...) puede hacer algo que puede ser muy impredecible.

—Hugh Todd, ministro de Asuntos Exteriores de Guyana

Todd añadió que Guyana mantendría su cooperación en materia de defensa con Estados Unidos y otros aliados para persuadir a Venezuela de que deje la decisión final en manos de la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

Miles de personas en Guyana salieron a las calles para hacer cadenas humanas en solidaridad con su gobierno, algunas de ellas con camisetas en las que se leía: "Esequibo pertenece a Guyana".

Debilidad estadounidense: el fracaso de Estados Unidos a la hora de contener amenazas crecientes como Irán y Rusia ha enviado un mensaje de debilidad a todo el mundo. Las naciones agresoras como Venezuela reconocen esta debilidad y esperan poder conquistar otros territorios sin mucha interferencia.

Jesucristo profetizó en Lucas 21:24 sobre "los tiempos de los gentiles", una era en la que los descendientes modernos de Israel —principalmente Estados Unidos y Gran Bretaña en la actualidad— perderían su dominio mundial a expensas de naciones gentiles como Rusia y Venezuela. En su artículo "Líderes mundiales que ya no tienen mente humana", el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, escribió:

Ya estamos profundamente inmersos en los tiempos de los gentiles. (...) ¡los tiempos de las potencias israelitas han terminado!